

Los vencedores de las distintas modalidades actuarán el próximo domingo, día 30, en Reinosa

El solista Cote gana el primer premio del concurso de Cánticos del Día de Campoo

A. QUEIMADELOS. Reinosa

El solista de La Lomba, Cote, se alzó con el primer premio del Concurso de Cánticos del Día de Campoo 2007, demostrando que se encuentra en un gran momento de forma, quedando segundo y tercero clasificados Antonio y Felipe Ruiz. Esther Terán ganó en el apartado femenino, mientras que Lucía Montes se hizo con el pri-

mer premio solista juvenil. Ángela y Beatriz dominaron el concurso de pandereteras por parejas, mientras que los piteros de Anievas vencieron en esta modalidad instrumental. El primer premio de pandereteras quedó desierto y Ruth Pérez y Alejandro García se impusieron en la modalidad de parejas de baile, a la vez que Claudio Gómez se impuso en el certamen de rabel.

El campurriano de La Lomba Cote ganó el primer premio en el concurso de solistas del Certamen Folclórico del Día de Campoo que se celebró en Reinosa el pasado domingo por la mañana, seguido de Antonio Ruiz y de Felipe Ruiz que quedaron segundo y tercero clasificados respectivamente. En la categoría de mozas el primer premio recayó en Esther Terán González, no registrándose otros premios en este cuadro. Lucía Montes se alzó con el triunfo en la categoría juvenil, por delante de Jennifer Cabria Argüeso, segunda clasificada.

Pandereteras

Otra de las modalidades en este prestigioso certamen folclórico fue la de pandereteras por parejas, concurso en el que Ángela y Beatriz se impusieron a Raquel y Sara, clasificándose por lo tanto para competir en la exhibición de dicho festival, el próximo domingo 30 de septiembre, Día de Campoo, en el Festival que tendrá lugar a continuación del tradicional desfile de carretas típicas campurrianas. Los piteros de Anievas vencieron en esta edición de 2007 a los piteros de Valdeigüña, ambas pare-



Cote durante su actuación en el festival de Villacantid.

QUEIMADELOS

jas conocidas en las actividades que se programan durante todo el verano en la comarca.

Extraña decisión, pero seguro que justificada, la del jurado calificador que decidió que el primer premio de la modalidad de pandereteras quedase desierto por unanimidad. El resto de premios fueron concedidos a

Andrea Ruiz Ortiz, Lucía Montes Salazar y Jennifer Cabria Argüeso. Ruth Pérez y Alejandro García se impusieron en la modalidad del concurso de parejas de baile. El primer clasificado de la modalidad de rabel ha sido Claudio Gómez. Todos los ganadores de esta edición están obligados a participar en el des-

file de Carretas Típicas que tendrá lugar en Reinosa el domingo 30, que comenzará a las 16.00 horas, y posteriormente, actuarán a modo de exhibición en la Plaza de España de Reinosa. Las rondas que se presenten a concurso actuarán y competirán en el concurso folclórico más importante de la ciudad.

Hubo diversos tipos de lucha, entre ellos el aluche

El deporte tradicional también estuvo presente en las fiestas de San Mateo

A. QUEIMADELOS. Reinosa

Con motivo de las fiestas de San Mateo el domingo se dieron cita en la plaza del Ayuntamiento multitud de personas para presenciar una jornada de deporte tradicional. Participaron una partida de luchadores que mostraron sus técnicas y movimientos en el desarrollo de dos variantes de luchas celtas. José Sañudo, Alberto Fernández, Jesús Cuevas, Luis Cueto y Belén Aguirre fueron los deportistas encargados de desplazarse hasta la capital campurriana, acompañados de Rodolfo do Alto, presidente de la Asociación Cántabra de Juegos y Deportes Tradicionales.

La primera lucha en mostrarse fue el gouren, lucha celta de origen bretón, practicada por

todo el territorio occidental del continente europeo, y con la cual este grupo de luchadores han competido a nivel internacional en diversos encuentros interculturales, con buenos resultados. Se ejemplificó la lucha con numerosos combates de demostración en los que los luchadores ejecutaron variedad de técnicas, que a ojos de los visitantes resultaban llamativas y espectaculares.

Aluche

Tras templar al público con las vistosas técnicas proyecciones del gouren se pasó a desarrollar la demostración de la lucha autóctona, el aluche. Reinosa era una localización ideal para este evento ya que era uno de los



Un momento de la exhibición de lucha tradicional.

QUEIMADELOS

puntos clave en la práctica que este tipo de lucha hasta hace 40 años, momento decadente. Por ello la motivación de los luchadores era mayor, demostrada en varios combates reñidísimos que hicieron las delicias del gentío.

Con un agarre característico y fácil de identificar se fueron sucediendo luchadores y puntos

sobre el terreno de lucha, donde cada uno hizo lo imposible por conseguir dar con su oponente en el suelo, haciendo uso de todos los recursos y mañas conocidas. Posteriormente participaron los espectadores, con varios combates voluntarios llevados a cabo por los más pequeños y valientes de entre los presentes.

Una exposición recoge la vida cotidiana de Reinosa entre 1955 y 1965

A. QUEIMADELOS. Reinosa

La Casa de Cultura ha programado algunos pequeños actos para conmemorar la primera edición de las Justas Literarias que tuvo lugar el día 20 de septiembre de 1957, en el Teatro Principal de Reinosa. Mención especial de la fecha se hizo en la presente edición de las Justas Literarias, donde tanto el mantenedor como el presentador de esta edición tuvieron un recuerdo para la primera edición de hace 50 años.

Además, con motivo de esta conmemoración, se ha organizado la exposición titulada Pretérito Perfecto, que permanece abierta en las salas de la primera planta de La Casona hasta el 30 de septiembre con horario de 18.00 a 20.00 horas los días laborables, y de 12.00 a 14.00 horas, los festivos. Se intenta reflejar la vida cotidiana de los reinosanos durante los años 1955-1965, aproximadamente, a través de imágenes que amablemente han cedido sus propietarios. Nuestra idea era conseguir imágenes inéditas y familiares que suelen tener un carácter más espontáneo y a la vez más representativo de cómo era la vida de los reinosanos en aquella época.

En esta exposición compuesta por 60 fotografías se pueden ver distintas escenas que nos presentan las diversiones del momento, como la lectura, juegos infantiles, comidas familiares, tanto en el campo como en casa, eventos, como las comuniones, desfiles militares, procesiones, desfiles de carrozas...

El Programa de Desarrollo Rural incluirá a cinco municipios del sur

EFE. Santander

Los municipios de Campoo de Enmedio, Reinosa, Valdeolea, Valdeprado del Río y Valderredible estarán dentro del Programa de Desarrollo Rural de Cantabria 2007-2013 y se incluirá en la comarca Campoo-Los Valles y en el proyecto piloto País Románico. Los cinco municipios pasarán así a formar parte de este proyecto piloto que lleva a cabo el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y en el que también están integrados ciertos municipios de Castilla y León.

La orden para la integración de estos municipios en el nuevo programa de Desarrollo Rural modifica otra anterior, que convocaba el concurso para selección de Planes Comarcales de Desarrollo Rural para el periodo 2007-2013, según el Gobierno cántabro.